

Weiterbildung in Neuseeland



Kerstin Scholz im Musikunterricht an der Nelson Central School, Neuseeland

In Neuseeland liegt der Fokus auf der angewandten Wissensvermittlung. Grund genug, einmal in das neuseeländische Bildungssystem "hineinzuschnuppern". Während ihres 3monatigen Aufenthaltes in Neuseeland 2016 hatte **Kerstin Scholz (Inh. v. Musik und Sprachen in Wittichenau)** die Gelegenheit eine dortige 2. Klasse im Alter von 6-7 Jahren mit zu betreuen und die Kinder, deren Muttersprache Englisch und zum Teil Maorisch ist, in Musik zu unterrichten.

Besonders viel Freude hatten die neuseeländischen Kinder bei dem Programm **"THE GOBLINS MUSICAL YEAR"**, das Kerstin Scholz hier in und um Wittichenau an Kindergärten unterrichtet (Musikalische Früherziehung in Englisch). In diesem Programm, ausgelegt auf 2 Jahre für Kinder im Alter v. 4-6 Jahren, geht es um 5 Wichtel (Goblins), die die Kinder musikalisch durch die Jahreszeiten auf Englisch begleiten.

Die Charaktere der Wichtel wurden von den neuseeländischen Kindern sofort an den Namen erkannt (Nosy = neugierig, will immer alles wissen; Happy = fröhlich, singt gerne; Greedy = gierig nach Süßigkeiten; Earnest = ernsthaft/aufrichtig, der Belesene, Vernünftige; und natürlich der Liebling der Kinder Clumsy = tollpatschig, ungeschickt, ihm passiert immer etwas...).

Es war den Kindern auch möglich nach kurzem Erklären sofort mitzusingen, zu tanzen und zu musizieren. Dabei wurde Kerstin Scholz einmal mehr bewusst, wie pädagogisch wertvoll dieses Konzept von "ju&mi" für unsere Kinder hier als Vermittlung einer 2. Fremdsprache ist.

Die elementaren musikalischen Grundlagen, wie z. B. Rhythmusymbole/ Notentwerte und Melodie unterstützen zu dem, dass sich die Kinder englische Begriffe besser merken können. Die Kinder lernen die Noten aktiv, zunächst mithilfe von Farben und Melodie und wo sie im Notensystem "wohnen", kennen.

Die neuseeländischen Kinder waren sehr interessiert und es machte Kerstin Scholz großen Spaß, sie zu unterrichten. Es war eine große Bereicherung für beide Seiten.

Neue Kurse starten wieder hier in und um Wittichenau ab August 2016. Für alle die, die das bisher gelernte Englisch nicht vergessen wollen oder es ab der 1./2. Klasse lernen möchten, ist der **Kurs "Sticking to English"** sehr zu empfehlen. Hier wird in kleinen Gruppen großer Wert auf das Sprechen unter Verwendung muttersprachlicher Medien gelegt.

Ab der 1. Klasse fangen die meisten Kinder mit Instrumentalunterricht an. Auch hier bietet Kerstin Scholz ab dem neuen Schuljahr **neue Blockflötenkurse** (1. - 4. Klasse) oder für größere Kinder (ab ca. 10 Jahre) **Saxophonunterricht** an der **Grundschule in Wittichenau** an.

Haben Sie Interesse oder Fragen? Kontaktieren Sie gerne www.musikundsprachen.de, kerstin.scholz@myscholz.biz oder Mobil: 0151/20779167.